

Al Dr. Enrique Graue Wiebers
Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México

Al H. Consejo Universitario de la UNAM

Al Dr. Jorge Enrique Linares Salgado
Director de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM

Las y los abajo firmantes, que constituyen la Asamblea Autónoma de Profesoras y Profesores de la Facultad de Filosofía y Letras, expresamos nuestra profunda preocupación por la situación de nuestra Facultad y, en general, de la UNAM.

La falta de respuesta por parte de las autoridades a las múltiples situaciones de violencia que se han denunciado en los últimos años ha resultado en la toma de la Facultad por parte de las estudiantes como un modo de hacerse escuchar ante la sordera institucional. Esto es consecuencia tanto de la normalización de la violencia que se vive al interior de nuestra escuela, particularmente de la violencia de género, como de la falta de medidas legales, preventivas y de acompañamiento, la desidia y el encubrimiento de las autoridades en las investigaciones de los casos denunciados, y la voluntad de ignorar la situación que se vive en la Facultad; todo ello sólo ha empeorado la situación. También hay que añadir la grave agresión por parte de estudiantes de la Facultad de Ingeniería a estudiantes de la Facultad de Filosofía y Letras y otras facultades (hechos en los cuales varias resultaron gravemente heridas con vidrios).

Asimismo, nos parece necesario que se implementen urgentemente talleres sobre género en todas las facultades, los cuales deben diseñarse tanto para alumnos como para maestros y personal administrativo. A este respecto, lo sucedido en la Facultad de Ingeniería debe considerarse una muestra contundente de la importancia de estos talleres y actividades de reflexión sobre género y cultura patriarcal.

Todas y todos deseamos volver a nuestra vida académica: dar clases y que nuestras alumnas y alumnos no pierdan el semestre. Sin embargo, somos conscientes de que si las autoridades no se sensibilizan y no atienden las demandas con urgencia y sincera voluntad, difícilmente regresaremos a nuestras actividades cotidianas.

Por ello exigimos tanto a la Rectoría como al H. Consejo Universitario y a la dirección de la Facultad de Filosofía y Letras atender de inmediato todas y cada una de las demandas de las estudiantes, mismas que consideramos justas y necesarias.

Atentamente

Evelia Arteaga, Letras Clásicas; Laila Rossi, Letras Modernas; Clara Furrí, Letras Modernas; Susana Barcovich, Pedagogía; Norma Lojero, Literatura Dramática y Teatro; Sabina Longhitano, Letras Modernas; Diego Barbóni, Letras Modernas; Gustavo Ogarrio, CELA; Ángel Ruiz, 1901; Ana Paula Ojeda, 1901; Amílcar Paris Mandoki, Filosofía; Martha Cecilia Jaime, Letras Clásicas; Olivia Ildro, Letras Clásicas; Hugo García, Historia; Andrea González, CELA; Mauro Mendoza, Letras Hispánicas; Javier Hernández, Letras Hispánicas; Francisco Cerón, Letras Modernas; Alejandro Karín Pedraza, 1902; Rocío Izal Morales, Letras Modernas; Francisco Quijano, Historia; Tatiana Sulz, Letras Modernas; José González Montiel, Letras

Clásicas; Tania Ceaspa, Historia SUA; Alejandro Vega, Historia SUA; Julieta Briceño, Pedagogía; Daniela Pastor, Historia SUA; Albell Hidalgo, Literatura Dramática y Teatro; Alonso Ríos, Letras Modernas; Ignacio de la Garza, Letras Hispánicas; Carlos Oliva, Filosofía; María Leticia López, Letras Clásicas; Adriana Casanova, CELA; Alexa Cristina Díaz, Letras Modernas; Octavio Augusto Sánchez, Letras Hispánicas; Aris Pretelín, Literatura Dramática y Teatro; Melina Ganteham Vargas, 1902; Ariel Contreras, CELA; Sandra Escutia, CELA; Cynthia García, CELA; Laura Vargas, CELA; Clara Inés Ramírez, Historia; Julia Elena Miguéz, Historia; Maristela Guías, Letras Clásicas; Armando Pavón, Historia; Rodrigo Armada, 1901; Iván Rivera, Historia SUA; Omar García, Literatura Dramática y Teatro; Mariana López, CELA; Izal Echeve, Pedagogía; Nely Maldonado, CELA; Enrique García, CELA; Ángel Angélex, Historia SUA